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--------Aos vinte e cinco dias do mes de abril de dois mil e vinte e dois, pelas dez horas e

trinta minutos, no Sala° Nobre da dos Paws do Concelho, reuniu-se em Sessao Ordinaria,

a Assembleia Municipal de Vila Velha de ROdao corn a seguinte ordem de trabalhos: - - - - - - - -

----1-Ponto previo antes da ordem do dia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2-Apreciacao, discussao, votacao e eventual aprovacao do

Relatorio de Gestao e Documentos de Prestacao de Contas de 2021 e

apreciacao do Inventdrio dos bens, direitos e obrigacoes

patrimoniais e a respetiva avaliacao (alinea 1) do n°2, do artigo

25°, da Lei n075/2013, de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3-Apreciacao, discussao sobre pedidos de declaracao de nao

aceitacao de beneficios fiscais As empresas: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---a) - Paper Prime, Lda. -para efeitos de concessao de

isencao/reducao de IMI; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---b) - Aluminios de Rada° - para efeitos de concessao de isencao

de IMT; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da Alteracao

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2022; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao de Contratacao de

Emprestimo de Medi°

Investimento; - - - - -

- ---6-Apreciacao,

Interadministrativo

e Longo Prazo para Financiamento de Projetos de

discussao e eventual aprovacao de Contrato

para Delegacao de competencias no Agrupamento

de Escolas de Vila Velha de Radao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da adesao do

Municipio a ENERAREA - Agencia Regional de Energia e Ambiente do

Interior; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---8-Informacao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a



atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25' da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 9-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- --- 10-Periodo de intervencao do public° nos termos do Regimento;-

- --- 0 Sr. Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a

sessao e em seguida procedeu a conferencia dos membros,

verificando-se a falta do membro, Ivo Renato Diogo de Campos

Patricio, tendo este justificado a sua ausencia e solicitado a sua

substituicao, em conformidade corn o Regimento da Assembleia

Municipal, estando assim presente em sua substituicao, o membro

Cristina Maria Pires Carmona Marques. Verificou-se tambem a falta

da Vereadora da Camara Municipal, Dr Ana da Conceicao Bento

Carepo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Foi dado conhecimento da correspondencia remetida a Assembleia

Municipal, ficando disponivel para eventual consulta. - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal colocou a apreciacao a

Ata da sessao ordinaria realizada em 25/02/2022, previamente

remetida a todos os membros, tendo esta sido aprovada por maioria,

coma a abstencao dos membros Carlos Alberto Silva Goncalves e Vitor

Filipe Marques por nao terem estado presentes nessa sessao. - - - - - - -

- ---1-Ponto previo antes da Ordem do Dia: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- No ambito das comemoracoes do quadragesimo oitavo aniversdrio

da revolucao do 25 de Abril de 1974, intervieram neste ponto, pela

bancada da Coligacao "Novo Rumo" os membros Luis Coutinho e Carlos

Goncalves e pela bancada do Partido Socialista, o membro Ricardo

Morgado. Em seguida intervieram o Presidente da Assembleia

Municipal e o Senhor Presidente da Camara Municipal. - - - - - - - - - - - - - -

---- 2-Apreciacao, discussao, v o t a c a o e eventual aprovacao d o

Relatorio de Gestao e Documentos de Prestacao de Contas de 2021 e
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apreciacdo do Inventiirio dos bens, direitos e obrigacoes

patrimoniais e a respetiva avaliacao (alinea 1) do n°2, do artigo

25°, da Lei n°75/2013, de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal fez uma andlise

resumida dos documentos, salientando que, em relacao aos resultados

liquidos, este era um Municipio corn uma situacdo financeira solida

mas depois eram apresentados resultados liquidos negativos e isso

tinha a ver corn a forma como era estruturada a contabilidade no

SNC-AP, ou seja, nos resultados do Municipio sao deduzidas as

amortizacoes cujo valor atualmente ascendia a cerca de

2.700.000,00C (dois rnilhôes e setecentos mil euros). Para ter

resultados positivos teria que rid° se fazer investimento ou nao ter

despesas correntes. Se se subtraisse este valor, os resultados

operacionais estes eram bastante positivos, logo este indicador rid°

transmitia o verdadeiro desempenho da Camara Municipal e a sua

solidez financeira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Maria Jose Sobreira comecou por cumprimentar todos os

presentes, agradecendo aos funciondrios da Camara Municipal pela

forma clara e de facil andlise corn que elaboraram estes documentos,

salientando que apesar das receitas serem bastante positivas, as

contas uma vez mais apresentam um saldo negativo. Mais disse que as

receitas proprias do Municipio, ou seja, os impostos diretos, nos

illtimos anos tern vindo a decrescer, questionando se sabia porque

rid° havia a cobranca da derrama, porque achava que parte da baixa

deste valor se devia a rid° cobranca desse imposto. Apesar deste

resultado, o Executivo fez e continuava a fazer grandes obras e

tinha projetos de investimento, nao esquecendo os apoios sociais

que continuava a atribuir aos municipes e esperava que o Executivo

continua -se a trabalhar corn o rigor que tern mantido ate aqui. - - - - -



---- 0 membro Luis Coutinho comecou por dizer que a intencdo de

voto dos membros da bancada da Congaed° "Novo Rumo" para estes

documentos seria de abstencdo, porque continuavam a ndo se rever na

estrategia seguida pelo Executivo. Caso tivessem sido chamados a

exercer responsabilidades executivas as opcoes dos membros desta

bancada seriam obviamente diferentes como seria normal e salutar,

mas ndo foi isso que aconteceu. 0 Partido socialista tern maioria

absoluta em todos os argaos autarquicos pelo que ndo precisava do

voto dos membros desta bancada para governar, ainda assim, ndo

iriam votar contra.

---- 0 membro Carlos Goncalves disse que quando se analisava os

documentos via -se um repetir de documentos anteriores, verificando-

se que esta era a estrategia de uma maioria clara e por isso o voto

de abstencao dos membros desta bancada porque tambem ndo queiram

contribuir para que as coisas pudessem rid() correr bem. No entanto o

saldo negativo voltava a repetir-se, as receitas proprias deviam

ser fator claro de preocupacao, havia despesas fixas muito elevadas

neste concelho, comum aos concelhos do interior, em que muitas

vezes a autarquia era obrigada a suplantar algumas areas em cujo as

competencias do estado central ndo conseguia chegar. Mais disse que

esta era uma situacdo a qual se deveria atender e ainda mais a

questa() do investimento que ao longo do tempo e tern vindo afirmado

varias vezes, que entendiam que a parte do investimento naquilo que

era as grandes contas do Municipio nao era em quantidade

suficiente, sobretudo naquilo que era a sua aplicacdo de uma forma

homogenia no territario. A abstencdo era uma forma de demostrar que

continuavam a ndo concordar corn a forma como o Executivo estava a

gerir o Municipio na perspetiva do presente e do futuro e por outro

lado, havendo uma maioria clara, entendiam que a governacdo do
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Municipio estava nas maos desta maioria e tambem queriam viabilizar

o born trabalho. Lamentava no entanto que houvesse um repetir de ano

para ano, nao havendo novidade naquilo que era a apresentacdo das

contas. Poderd para alguns dos presentes ser alga de muito positivo

mas para os membros desta bancada, para o futuro, rid° deveria ser

este o caminho a seguir. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Humberto Mendes comecou por cumprimentar todos os

presentes, referindo que na intervencao do Senhor Presidente da

Camara Municipal onde este analisou as contas, falou no equilibria

financeiro e para que rid() restassem chlvidas sobre este facto,

solicitou um esclarecimento mais aprofundado sobre este assunto.

- ---0 Senhor Presidente da Camara

ao membro Maria Jose Sobreira,

surpreendido no ano de 2021 corn

Municipal comecou por responder

dizendo que o Executivo fora

a chegada ao final do ano e

verificara que a transferencia do montante referente a cobranca da

derrama nao fora feita, ndo compreendendo o porque desse facto. Foi

questionada a administracdo fiscal estando a aguardar resposta. Em

relacdo a receita do IMT desde a quatro ou cinco anos a esta parte,

a Autarquia tambem deixou de receber a receita deste imposto.

Questionada a administracdo fiscal do porque desta situacao, esta

respondeu que houve uma concessao de um beneficio fiscal a uma

empresa e o montante que tinha sido transferido para o Municipio

desse negocio, feito entre empresas, iria ser descontado no IMT,

isto sem o Municipio ter sido consultado sobre essa concessao de um

beneficio fiscal que tern a ver corn receitas proprias da Autarquia,

o que na sua opinido achava esta situacdo inconcebivel e

inaceitavel, tendo um escritario de advogados a trabalhar no

sentido de questionar esta realidade, que certamente sera legal,

mas pensava que no ponto de vista etico era inaceitavel, ou seja,



uma entidade decidir sobre os impostos de outra sem informar esta e

a entidade que tern o direito de administrar esse imposto ver

sonegado o seu poder de decisao, demostrava uma falta de respeito

por parte da administracdo central para corn as Autarquias. - - - - - - - -

---- Referindo-se a questdo do equilibrio financeiro disse que

apesar dos resultados liquidos da Camara Municipal serem os que

estdo traduzidos nos documentos, em 2021 a receita global

arrecadada foi de 10.081.000,00E (dez milhOes e oitenta e um mil

euros). No mesmo periodo a despesa global atingiu os 8.382.000,00E

(oito milhOes trezentos e oitenta e dois mil euros), ou seja, entre

a receita e a despesa havia um saldo positivo de 1.699.000,00E (um

milhao e seiscentos e noventa e nove mil euros), significava que se

investiu e gastou bem menos do que o valor da receita arrecadada,

se bem que em termos contabilisticos corn as amortizacoes, este

resultado era alterado, mas as amortizacOes eram referentes a todo

o investimento que tinha sido feito ao longo dos anos anteriores

que agora esta a ser descontado, o que era demostrativo de que o

Municipio tern vindo a fazer investimento ao longo destes anos, que

agora esta a ser deduzido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Quanto as questOes mais estrategicas e a realidade do concelho

e nos dados e percentagens da PORDATA que durante algum tempo eram

a q u i u m argumento utilizado n a s votacOes e n a discussao e

apreciacao dos documentos do Executivo e que de um momento para o

o u t r o deixaram d e o s e r , percebendo q u e d e f a c t o j á rid° s e j a m

utilizaveis p a r a a q u i l o q u e s e pretendia, q u e e r a questionar a

estrategia da Camara Municipal, disse que segundo os laltimos Censos

e relativamente a q u i l o q u e e r a comparavel corn o s municipios d a

C I M B B , o s resultados traduziam u m a realidade bastante diferente,

para melhor, do concelho de Vila Velha de Roddo. Ref erindo-se a o s
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dados sobre os concelhos mais envelhecidos que eram os de Penamacor

e Vila Velha de Rada°, verificava-se agora que quase todos os

municipios do distrito de Castelo Branco mantinham a tendencia no

aumento desse indicador, apenas o nosso concelho teve um decrescimo

do mesmo, ou seja, era o Unico concelho da CIMBB que conseguira

rejuvenescer a sua populacdo em cerca de 11% (onze por cento).

Disse tambem que naquilo que tern sido a atracdo de populacao, havia

um decrescimo em todos os concelhos, mas o nosso foi o que

apresentou um menor decrescimo de populacdo, conseguiu inclusive

suplantar o concelho mais atrativo. Na sua opinido,

traduziam aquilo que tern sido feito em Vila Velha de

atracdo dos investimentos, corn a estrategia da Camara

estes dados

Roddo corn a

Municipal e

achava que estes dados eram elucidativos e respondiam as

preocupacoes sobre o futuro deste concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Carlos Goncalves disse que em relacao aos dados que o

Senhor Presidente da Camara Municipal aparentemente disse que os

membros desta bancada tinham omitido, já tiveram oportunidade de

tratar desses numeros numa reuniao anterior. Referiu que se estava

a falar de demografia e percentagens, sendo este concelho menos

populoso, o valor de uma pessoa que entrava ou que saia tinha uma

importancia em piano percentual muito superior, por isso rid° se

podia so analisar estes dados corn base nas percentagens. Poder-se-

ia dizer que na faixa etaria dos mais de 75 anos, hoje coal menos

populacdo, tinhamos quase 46% (quarenta e seis por cento), quando

em 2011 tinhamos 43% (quarenta e tress por cento) corn menos

populacao. 0 que lhe chamava mais a atencao e o que tinha a ver corn

o investimento e corn o dia a dia, era que a faixa etaria dos 25 aos

64 anos, que era onde se situava a populacdo ativa e ai tinhamos

menos populacao do que a existia em 2011 e isto é que o preocupava,



tendo em conta que estavamos num concelho que ate tinha oferta de

emprego mas que nao conseguia nesta faixa de populacao, pelo menos

nao baixar como baixou, porque havia oferta de emprego, mas o que

demostravam estes niameros era que a larga maioria nao ficava a

viver no concelho e era isto que os levava a estar preocupados.

Quando se utilizavam os numeros e apenas no piano matematico ou

estatistico, mais tarde iriam ser confrontados corn a realidade e a

realidade era que peso do Municipio na faixa etaria da populacao

ativa era enorme. Por isso em vez de se congratular muito corn os

nUmeros ficaria era preocupado. No seu entender, o Presidente do

Executivo deveria estar preocupado so corn o seu concelho e os dados

nao deveriam ser analisados da forma como o foram feito e que o que

havia a fazer era inverter esta tendencia e que na realidade

tinhamos pouca capacidade de atracao, mas devido a nossa situacdo

geografica, a nossa realidade nao poderia ser comparavel a outros

concelhos que estavam em pior situacao. Em relacao aos numeros da

faixa etaria ativa, era de opinido pessoal, que teria que se ter

algum recato em dar isto como um grande resultado. Nao tinham

levantado aqui esta questao hoje porque já fora debatida no

passado, mas se queriam debater a demografia do concelho estavam

dispostos a isso mas no ambito do mesmo, das suas freguesias, a sua

posicao geografica, onde estavam as unidades industrials, onde

estava o emprego e quem era o maior empregador. No entanto havia

uma coisa em que estavam todos de acordo, tinha que se inverter

esta tendencia e ai esperava que as politicas que agora estavam a

ser encetadas possam contribuir para o inverter dessa situacao e se

o conseguirem terdo o apoio desta bancada. No entanto isto tinha a

ver corn a pouca capacidade de atracdo apesar de ter emprego e havia

concelhos no nosso distrito que adorariam ter a capacidade de terem
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o emprego que nos temos. 0 sinal positivo era nos mais jovens na

faixa etaria dos 0 aos 14 anos havia um aumento de 27 criancas em

onze anos, foi esta a evolucdo que existiu. Para o nosso concelho

era importante porque eramos poucos, mas ndo se podia dizer que se

estava numa situacdo de ambito demografico extraordindria porque

ndo era isso que se passava e esse é que era o grande problema.

Como tinha referido na sua intervene-do sobre o 25 de abril, um dos

designios de abril era combater as desigualdades. Havia presidentes

de Camara que naquilo que era o seu trabalho, faziam-no bem e

depois havia um conjunto notdvel de instituicaes no nosso pals para

as quais era preciso parecer para tudo, dificultando imenso o

trabalho tanto dos municipes e investidores como dos presidentes

das autarquias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Humberto Mendes, no seguimento da intervened° do

membro Carlos Goncalves disse que as percentagens eram o que eram

mas era corn base nas mesmas que se tinha que trabalhar. Mas

diferentemente corn as percentagens existia a situacdo real de quern

ca estava e percebia a dinamica e a movimentacdo do concelho. Era

Novi° que nem tudo era perfeito, no entanto, e segundo o discurso

da bancada da Coligacdo "Novo Rumo", o concelho de Vila Velha de

Roddo estava em perigo ou ndo conseguia dar resposta dquilo que era

exigido d Camara Municipal. Havia na realidade uma dinamica no

concelho que estava em crescimento, tinhamos uma populacdo a

aumentar, a Camara Municipal tern conseguido captar ndo so

investimento mas tambem o regresso de quern por razbes varias saiu

daqui mas via agora que havia condicoes para regressar. Na verdade

na faixa etdria abaixo dos onze anos tinha havido um aumento

populacional significativo, aumento esse que tambem se verificava

na faixa etaria dos 25 aos 64 anos. Este era um trabalho que



demorava o seu tempo e que estava a ser feito corn sustentabilidade,

baseado em niameros e percentagens e era corn base nas mesmas que se

tinha que trabalhar e era possivel tracar linhas orientadoras. Nao

era tudo perfeito, mas o trabalho era meritOrio e notario. - - - - - - - -

---- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que o concelho teve

uma perda continua e consistente de populacao, mas de facto é que

agora Vila Velha de Rada° invertera essa tendencia. - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Carlos Goncalves lembrou que 'ado fora ele que tinha

trazido esta questa() para este debate e sim o Senhor Presidente da

Camara que os ref eriu para justificar a questao do investimento.

Referindo-se a intervencao do membro Humberto Mendes que disse que

tinha havido um aumento de populacao dos 25 aos 64 anos, disse que

em 2011 havia 1535 (mil quinhentos e trinta e cinco) e agora 1307

(mil trezentos e sete), segundo os numeros apresentados. Mas tambem

tinha o cuidado de dizer que abaixo dos 14 anos houvera uma

evolucao mas pouco expressiva, porque 27 (vinte e sete) pessoas num

universe de cerca de 2.285 (dois mil duzentos e oitenta e cinco),

acabava por ser significative. Salientou que este concelho tinha

uma grande oferta de emprego, logo, como é que era possivel que na

faixa etaria da populacdo ativa, apesar de todos saberem o porque,

este indicador desceu e essa é que era a preocupacdo. Continuava-se

a perder populacdo embora de forma mais lenta. Havia claras culpas

da administracdo local, mas esta nao poderia ser apenas uma causa

dos municipios e isto nao se resolvia so corn os municipios. Por

isso tinha dito que cumprir abril era a igualdade entre as

territories e sobretudo as disparidades demograficas. - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por dizer que

havia sempre duas formas de ver as dados e percebia-se que estas

questoes jam muito mais alem daquilo que eram as politicas locais,
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apesar de comecar a haver já uma certa discussao corn alguma

preocupacao a nivel central mas ainda havia muito a fazer. No

entanto, naquilo que tern vindo a ser feito no concelho, achava que

os resultados falavam por si, independentemente das questoes que

aqui possam ser debatidas. Achava que fazia sentido fazer

comparacOes, 'ado querendo corn isto entrar em demerit° naquilo que

era feito nos outros concelhos, por quern tinha toda a consideracao,

sabia do trabalho que faziam e das dificuldades que tinham e na

Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa, havia uma grande unido de

esforcos entre todos os autarcas para inverter esta situacao. - - - - -

----Ha uns tempos a esta parte, o discurso que ouvia da bancada da

Coligacdo "Novo Rumo", fora sempre a preocupacao do cluster do

papel, dos investimento em Vila Velha de Rada.° e hoje ouvira dizer

que se alguns dos outros concelhos tivessem o investimento que tern

o nosso, esses estariam de uma forma diferente, rid() compreendendo

qual era a estrategia alternativa desta bancada. Aquilo que era

claro era que esta estrategia que fora posta em causa a nivel da

captacdo de investimento tinha resultados palpaveis e que hoje,

aqui, talvez corn alguma subtileza, fora reconhecido pela Congaed°

"Novo Rumo", ao contrario daquilo que era o seu discurso, o merit°

dessa estrategia, dos investimentos e da criacao de emprego no

concelho que tern sido conseguido nos Ultimos anos. Perante isto e

rid° obstante estarem sempre a colocar em causa os numeros, aquilo

que era percetivel era que de facto, a Congaed° Novo Rumo", rid°

tinha uma estrategia e limitava-se apenas e so a infletir e a

tentar ver um numero ou outro para p8r em causa aquilo que tem sido

feito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Carlos Goncalves comecou por dizer que nal° dissera

aquilo que o Senhor Presidente da Camara Municipal disse que tinha



dito e este era um orgdo politico e na politica tinha que se ter

respeito pela bancada da oposicao. No entanto tinham todo o direito

de criticar e o que os surpreendia era que o Senhor Presidente da

Camara Municipal, nas suas intervencoes, fazia um balanco tdo

positivo do seu trabalho, ate deveria ser condescendente corn esta

bancada, mas nas suas palavras, os membros da oposicao é que

deveriam definir uma estrategia. Este Executivo venceu as eleicaes

corn o programa que apresentou, por isso nao iria querer certamente

que os tress membros desta

para o concelho, do qual

tinham os conhecimentos e

entdo estavam a dar-lhes

aquem dessa importancia e

bancada pudessem delinear uma estrategia

nao conheciam os pormenores, porque lido

os contactos que o Executivo tinha, ou

muita importancia e assim estavam muito

rid° tern capacidade de execucao em termos

de projetos para a Camara Municipal, mas nao competia a esta

bancada apresentar aqui um conjunto de projetos concretos para que

o Senhor Presidente da Camara pudesse executar. Apresentou o seu

projeto, que venceu, tern um mandato para o aplicar e o papel da

oposicao era de controlar o exercicio dessas funcoes,

independentemente de aqui e ali ter uma outra opinido e nao era so

no plano do Municipio, mas tambem a nivel do pals. Agora entender

que a oposicao tinha o dever de substituir o Executivo naquilo que

eram os projetos do Municipio era demostrativo que algo se passava

e nao percebiam qual é que era o jogo democratic°, porque este era

um orgdo politico e as questoes tambem se travavam em debate

politico de ideias e de projetos. A afirmacdo de que esta bancada

era sempre igual, respondeu que como é que poderiam ser diferentes

se de orcamento para orcamento a linha era praticamente a mesma e

isso era um direito que lhe assistia e nunca o contestaria, mas por

parte desta bancada faziam o seu trabalho corn sensatez, corn recato,
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corn educacdo e sobretudo corn um primado fundamental, as municipes

votaram no atual Executivo, mas tambem querem que aqueles que sdo

oposicdo facam o seu trabalho na Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - -

----0 Presidente da Assembleia Municipal disse que a Assembleia

Municipal respeitava e sempre respeitou as membros das bancadas da

oposicdo. Mais disse que o papel de fiscalizacdo do Executivo ndo

era so feito pela oposicao, as membros da bancada Socialista e a

Mesa deste Orgdo ndo se demitiam do seu papel e do seu direito de

exigir a Camara Municipal que fizesse o seu trabalho bem feito.

Senhor Presidente da Camara Municipal disse que estava neste

Orgao para prestar as esclarecimentos necessarios e defender as

politicas que tern sido definidas par este Executivo e ndo sentia

que estivesse aqui condicionado e impedido de exercer esse direito

e estava nesta Assembleia Municipal corn as mesmos direitos que

tinham as membros das bancadas. Quanta ao facto da estrategia ser

sempre a mesma, ndo seria viável que de mandato para mandato au de

ano para ano houvesse alterac6es significativas Aquilo que era uma

estrategia que estava delineada a muito tempo, tern vindo a ser

prosseguida e era clara para todos, inclusive para aqueles que

sabiam o que queriam para o concelho. A oposicdo, mais do que estas

questOes de tentar criar factos e argumentacoes e a tentar diminuir

aquilo que estava a ser feito, pedia-se-lhes tambem alga para

perceber as alternativas e ideias diferentes. Quando nos nos

apresentavamos ao eleitorado tinhamos responsabilidade de

apresentar projetos e ideias e de as debater e as municipes que

votavam em nos esperavam que no desempenho das nossas funcoes,

defendessem essas ideias, contrapunham aquilo que estava a ser

feito, corn ideias claras, que se critique o que estava a ser feito

objetiva e assertivamente e ndo esteja aqui apenas cam subterfugios



e corn jogos de palavras que depois ndo se traduziam em nada de

objetivo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  N d o havendo mais intervencoes e a p a s votacdo, o Relatorio d e

G e s t d o e

presentes

n . ° 2 , do

o s documentos d e Prestacao d e

a esta Assembleia Municipal e

artigo 25°, da Lei 75/2013,

Contas de 2021, que

nos termos da alinea

de 12 de setembro,

foram

1) do

foram

apreciados e votados, tendo sido aprovados por maioria, corn 16

(dezasseis) votes a favor e 3 (tres) abstencoes, dos membros Carlos

Alberto Silva Goncalves, Luis Manuel Machado Brito Coutinho Dias e

Julia Cristina Marchdo Ceia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Nesta mesma sessdo foi tambem apreciado o Inventario dos bens,

direitos e obrigacoes patrimoniais do Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 3-Apreciacdo, discussdo sabre pedidos de declaracdo de nao

aceitacdo de beneficios fiscais as empresas: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- a)- Paper Prime, Lda. - para efeitos de concessdo de

isencdo/reducdo de IMI; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---b)- Aluminios de Roddo - para efeitos de concessdo de isencdo

de IMT; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - - 0 membro Luis Coutinho disse que a bancada da Congaed° "Novo

Rumo" concordava inteiramente corn a fundamentacdo apresentada pela

Camara Municipal no sentido da emissao de parecer negative a

concessdo dos beneficios fiscais as empresas requerentes, pelo que

iriam votar favoravelmente ao proposto neste ponto. - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Relativamente ao reconhecimento do interesse do investimento

para a regido, da competencia deste Orgdo, eram da opinido que, nao

obstante considerarem importante a criacdo de postos de trabalho e

a geracdo de riqueza no concelho, as empresas em questdo, ndo se

enquadravam neste beneficio por operarem em setores que rid°
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revelavam fragilidades em termos de mercado, e especificamente no

caso da empresa Paper Prime, Lda., a sua Area de negacio rid()

contribuia para a desertificacao do tecido econamico nem para o

fomento de criterios, dando como exemplo, a sustentabilidade em

termos ambientais e paisagisticos no concelho. Acrescia ainda que,

por estar instalada dentro do chamado cluster do papel, ja

beneficiava da disponibilidade proxima das suas instalacoes da

materia prima que necessitava para exercer a sua atividade em

condicoes mais favoraveis. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Maria Jose Sobreira disse que a bancada do Partido

socialista tambem concordava com o que era proposto neste ponto, no

entanto solicitou uma breve explicacdo relativamente e este

assunto.

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que apesar da

fundamentacao estar inscrita nos documentos da proposta do

Executivo, acima de tudo tinha tambem a ver corn o esforco

significativo feito pela Camara Municipal para adquirir estes

investimentos e era de opiniao que agora era o momento das empresas

retribuirem esse esforco. Nao fazia sentido o Municipio estar

sempre a prescindir daquilo que eram as suas receitas proprias, que

eram escassas, para empresas que já estavam instaladas, a funcionar

e que tinham tambem um conjunto de fatores positivos pelo facto de

aqui estarem instaladas, tendo beneficiado da ajuda da Autarquia a

quando da sua instalacdo. Assim, neste momento nao se justificava a

Camara Municipal prescindir dessas receitas, ate porque os valores

envolvidos rid() eram muito significativos. No entanto e perante o

tipo de empresas que aqui estavam instaladas, reconhecia o trabalho

que estas tinham feito, dando como exemplo a empresa Paper Prime,

que era a primeira do seu setor a ter tratamento terciario, ou



seja, todos os efluentes que gerava no seu contexto fabril eram

reutilizados na empresa e isto fora uma exigencia pelo facto de

estar a laborar em Vila Velha de R6ddo. A Celtejo corn os

investimento que fez, era uma das empresas que em termos de

producdo de pasta de papel que utilizava menos aqua por tonelada de

produto produzido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Nao havendo mais intervene-6es e apos votacdo, foi deliberado o

seguinte: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- a)- A empresa Paper Prime, L d a . , corn sede na Estrada Nacional

2 4 1 , e m V i l a V e l h a d e R o d d o , p e s s o a coletiva n . ° 513509224,

apresentou u m p e d i d o p a r a e m i s s a o d e u m a declaracao d e aceitacdo

d o s Beneficios previstos no C a d i g o F i s c a l do Investimento ( C F I ) ,

corn o objetivo da concessdo de isencdo do Imposto Municipal s o b r e

I m o v e i s o u d a s u a reducdo, p a r a o p r o j e t o d e investimento d e

ampliacdo d a u n i d a d e industrial q u e pretende l e v a r a e f e i t o n a s

instalacoes d e q u e 6 proprietaria n o Concelho d e V i l a V e l h a d e

Roddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  E m conformidade c o r n a s informacoes n ' s 011/2021 e 003/2022,

b e m c o m o a deliberacdo d a C a m a r a Municipal n a r e d a c a o d a m i n u t a

n0052/2022 aprovada n a r e u n i d o do Executivo realizada e m

04/03/2022, q u e s e a n e x a m e p o r q u e c o m o e x i s t e atualmente u m a

reducao da receita propria arrecada pelo municipio proveniente dos

impostos diretos municipais; aquela receita ser preponderante para

a execucdo das medidas de apoio que o Municipio pretende continuar

a implementar; o valor anual estimado de IMI, tendo em conta as

taxas aprovadas pela Assembleia Municipal, ndo representar um

encargo significativo para a atividade empresarial, ndo reunia o

municipio, atualmente, e pelas razaes expostas, as condic6es para o

reconhecimento de tal isencao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



Livro n.° 6

FL 44

----Pelas razOes apresentadas, A Assembleia Municipal deliberou

por unanimidade, nao emitir uma declaracao de aceitacdo dos

Beneficios previstos no Cadigo Fiscal do Investimento, para o

investimento em causa, nos termos e para os efeitos previstos no

disposto nos artigos 23-A n.° 2, 23.° n.° 4 do cadigo fiscal do

investimento e do artigo 16.° n.° 2 da Lei 73/2013 de 3 de

setembro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

----b)- A empresa Aluminios de Radao, de Pedro Miguel Tavares

Pires, corn sede corn sede na Zona Industrial n.'1, Lote 4 em Vila

Velha de Rodao, contribuinte fiscal n.° 186176490, para

reconhecimento do interesse municipal do investimento que pretende

levar a efeito corn a aquisicao do Lote n.° 1 da Zona Industrial

n.01, em Vila Velha de Rodao, corn vista a concessao dos Beneficios

Fiscais previstos nas alineas b) a d) do n.°1 do art.' 23.' e do

art.° 23.'-A do Cadigo Fiscal do Investimento (CFI), anexo ao

Decreto-Lei n.° 162/2014, de 31 de outubro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Em conformidade corn as informacoes n's 004/2021 e 007/2022,

bem como a deliberacao da Camara Municipal na redacao da minuta

n0063/2022 aprovada na reuniao do Executivo realizada em

01/04/2022, que se anexam e porque como existe atualmente uma

reducao da receita propria arrecada pelo municipio proveniente dos

impostos diretos municipais; aquela receita ser preponderante para

a execucao das medidas de apoio que o Municipio pretende continuar

a implementar; o valor anual estimado de IMI, tendo em conta as

taxas aprovadas pela Assembleia Municipal, nao representar um

encargo significativo para a atividade empresarial; nal° reunia o

municipio, atualmente, e pelas razoes expostas, as condicaes para o

reconhecimento de tal isencao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



Pelas razoes apresentadas, A Assembleia Municipal deliberou por

unanimidade, o ndo reconhecimento do interesse do investimento para

a regido, corn vista a emissdo de declaracdo do Investimento (CFI)

para o investimento em causa, nos termos e para os efeitos

previstos no disposto nos n.° 2 do artigo 23.°-A e no n.° 4 do

artigo 23.°, ambos do Cadigo Fiscal do Investimento e no n.' 2 do

artigo 16.' do anexo a Lei n.' 73/2013, de 3 de setembro. - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacdo da Alteracdo

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2022; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Ndo havendo intervencoes e al:x-5s vetoed°, foi presente a este

Orgdo a 2 Alteracdo Modificativa ao Orcamento da Receita, corn um

aumento de 270.100,00E (duzentos e setenta mil e cem euros) e uma

diminuicdo no valor de 20.100,00€ (vinte mil e cem euros), a 2'

Alteracdo Modificativa ao Orcamento da Despesa, corn um aumento no

valor de 580.000,00E (quinhentos e oitenta mil euros) e uma

diminuicdo no valor de 330.000,00E (trezentos e trinta mil euros),

a 2' Alteracdo Modificativa ao Plano Plurianual de Investimentos,

no valor de 348.500,00E (trezentos e quarenta e oito mil e

quinhentos euros) e a 2' Alteracdo Modificativa ao Plano de

Atividades Municipais, no valor de 184.000,00E (cento e oitenta e

quatro mil euros), conforme deliberado na minuta n'072/2022,

aprovada na reunido do Executive realizada em 14/04/2022, que se

arquivam junto dos documentos desta sessdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Analisados os documentos, a Assembleia Municipal, deliberou

por maioria, corn 16 (dezasseis) votes a favor e 3 (tres)

abstence5es, dos membros Carlos Alberto Silva Goncalves, Luis Manuel

Machado Brito Coutinho Dias e Julia Cristina Marchdo Ceia, o

seguinte: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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----a)- Aprovar a presente proposta de 2. Alteracdo Modificativa

aos Documentos Previsionais de 2022, por incorporacdo de parte do

saldo de gerencia, conforme mapas anexos, elaborada nos termos do

Decreto-Lei n.' 192/2015, de 11 de setembro, da Norma de

Contabilidade Publica n.° 26 e do disposto no ponto 8.3.1.4 do

Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias Locals (POCAL),

aprovado pelo Decreto-Lei n.° 54-A/99, de 22 de fevereiro, nos

termos alinea c) do n.° 1 do art.° 33.° do Anexo I da Lei n.°

75/2013, de 12 de setembro.

----b)- Autorizar para assuncao de compromissos plurianuais

resultante da reprogramacdo dos projeto/acdo: 2019/1/7-

"Requalificacdo da Escola EB 2/3 de Vila Velha de Raddo",

2018/1/13- "Ligacdo Pedonal da Av.' da Bela Vista Ao Largo do

Cemiterio" e 2020/1/5-" Largo do Lagar das Burras em Fratel", que

importa num valor global em cerca de 170.000E (cento e setenta mil

euros), acrescidos de IVA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

----5-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao de Contratacao de

EMprestimo de Medic, e Longo Prazo para Financiamento de Pro jetos de

Investimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Luis Coutinho comecou por dizer que, ndo pondo em

causa o potencial interesse das duas obras propostas e realcando

como positivo o facto de no projeto do Estaleiro Municipal se

propor a construcdo de um edificio ecologic° assente nas boas

praticas da construcao sustentavel e tambem da requalificacdo do

edificio dos pacos do concelho ser pensado na resolucao do problema

das acessibilidades, colocavam-se-lhes algumas questoes. Dado o

elevado montante em causa ndo deveria ter havido um debate previo e

alargado sobre este assunto? Conseguia o Executivo garantir que o



sacrificio exigido As contas do Municipio rid() colocaria em risco a

execucao e o cumprimento de outras competencias da Autarquia? Seria

correto assumir um compromisso financeiro por um periodo de vinte

anos o que correspondia a vincular esta divida a cinco mandatos

autarquicos? Teria sido esta a melhor decisdo? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 S e n h o r Presidente da Camara Municipal disse que a Camara

Municipal rid() tinha dividas e estava-se perante um instrumento que

estava ao dispor do Municipio e que ate a data 'ado fora necessario

utilizar, mas entendia agora ser fundamental para aquilo que eram

as respostas que tinham que ser dadas e a estrategia que estava a

ser prosseguida. Havia u m conjunto de investimentos que estavam

delineados e que em termos de enquadramento dos q u a d r o s

comunitarios de financiamento, as obras aqui ref eridas nao o tinham

e na opinido do Executivo era fundamental libertar a parte alta da

Vila dos dois estaleiros a l l existentes para possibilitar uma

requalificacdo desses espacos, para possibilitar investir em mais

projetos de habitacdo que iriam possibilitar fixar mais pessoas.

Tudo isto exigia um esforco enorme da Camara Municipal e rid()

existindo fundos comunitarios para estas obras nem para a questdo

da f i x a c d o de pessoas, estava-se em condicoes de fazer o

investimento corn capitals proprios, mas era Obvio que se precisava

de c a p i t a l para avancar corn as mesmas. Ou se antecipava este

investimento corn recurso a este instrumento financeiro, ou lido se

fazia e perdia-se a oportunidade de fixar as pessoas em Vila Velha

de Rada°. Em relacdo ao edificio da Camara Municipal teria que ser

feito uma reestruturacdo do mesmo para possibilitar a resolucdo das

acessibilidades e centralizar todos as servicos camarArios que

agora estavam divididos entre dois edificios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Quanto a questa() de se este assunto deveria ser debatido,
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respondeu que estava hoje aqui a ser feito essa discussao no forum

indicado para isso.

----0 membro Carlos Goncalves disse que pelo prazo e pelo valor do

emprestimo, que obrigava a deliberacdo do mesmo neste Orgdo, esta

era uma decisdo que deveria ter tido previamente um debate, ate

porque lido se recordava que esta materia tenha sido discutida

durante a campanha eleitoral e que iria comprometer cinco

executivos municipais, dizendo que o futuro presidente de Camara

Municipal, mesmo cumprindo tres mandatos, ainda ia deixar para o

seguinte a divida que aqui hoje eventualmente iria ser aprovada.

Este facto responsabilizava o atual Presidente da Camara e o

Executivo, responsabilizava a Assembleia Municipal, mas tambem

responsabilizava cada um individualmente e nao tinha a certeza que

o futuro Presidente da Camara Municipal estivesse nesta sala. Estas

materias, para assegurar a boa relacao entre o Executivo e a

Assembleia Municipal corn os municipes deveria ser debatida, porque

rid() havia memaria recente da contratacdo de um emprestimo desta

envergadura, num Municipio que tinha o Orcamento que tinha, mas corn

conjeturas internas e externas sobre as quais nao tinhamos controlo

e comprometer o Municipio vinte anos corn esta divida, parecia-lhe

de certa forma complicado. No entanto se houvesse um debate aberto

e esclarecido corn as pessoas e depois disso trazer este tema a

Assembleia para discussao, parecia-lhe um born caminho para que a

decisdo final fosse sustentada e tomada corn base naquilo que era

uma ideia da populacao, achando comprometedora esta decisdo num

concelho corn a nossa dimensdo sem haver um debate previo. Nao

estava em causa o eventual interesse de um ou outro investimento,

mas As vezes era preciso parar para pensar porque estava-se a falar

do futuro do concelho. Assim, a intervencao do membro Luis Coutinho



tinha todo o cabimento porque isto era algo de novo neste Municipio

e por mais importante que fossem as propostas, ele como membro

deste argao, tinha algumas dificuldades para ter o conhecimento

necessario para poder aprovar este Ponto e por isso os membros

desta bancada iriam-se abster, recordando a todos os presentes, que

esta decisdo

sendo este

comprometia o Executivo, a Assembleia Municipal e

um orgdo politico, comprometia-os a todos

individualmente, por isso, achava que esta materia deveria ter sido

pensada e trabalhada antes e talvez o resultado final fosse

pacifico e corn base numa discussao sustentada, sugerindo ate, se

possivel, que esta votacao pudesse ser adiada para uma outra sessao

para que este assunto fosse do inteiro conhecimento dos municipes.-

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal informou que o membro

Carlos Goncalves tinha todo o direito de propor a Mesa deste Orgao

o adiamento da votacao desta materia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Ricardo Morgado disse que na realidade este Executivo

nao os habituara a este tipo de situaceies, mas era da opinido de

que o documento era claro, nao se colocava aqui em causa a

necessidade do investimento proposto e entendiam que era necessario

avancar corn os mesmos neste momento. Como este Executivo sempre os

habituara a contas certas iriam dar mais este voto de confianca e

estavam convictos que

daquilo que tern vindo

- --- 0 membro Carlos

continuar-se-ia a ter uma base sOlida dentro

a ser apresentado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Goncalves em nome da bancada da Coligacdo

"Novo Rumo" formalizou a proposta de adiamento da votacdo deste

documento para uma outra sessao desta Assembleia Municipal. - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que em relacdo a

questdo dos prazos de pagamento dos emprestimos, convidou todos a

verem os documentos e a verificarem os emprestimos que a Autarquia
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ainda estava neste memento a liquidar e quando é que estes foram

feitos. Era Novi° que nos investimentos municipais, estes tinham

uma maturidade, no minimo, media. Sabia muito bem que quando entrou

para a Autarquia tambem herdara o endividamento que tinha side

contraido pelo anterior executive. Mais disse que se se repartisse

o valor do emprestimo agora proposto por vinte anos, verificava-se

que a amortizacdo rondaria cerca de 100.000,00C (cem mil euros) por

ano, ou seja, continuando a ter as contas equilibradas come ate

aqui, em materia de Oreamento, significava comprometer menos de 2O

(vinte por cento) daquilo que se libertava em receitas correntes. •

----0 que estava aqui em causa ride era o emprestimo, mas sim os

projetos propostos, achando que era o memento de serem feitos e que

estava mais do que esclarecidas as dificuldades que se colocavam ao

presente e acs futures Executives. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Carlos Goncalves disse que nao percebia o porque de

ir buscar o passado para justificar o presente, mas compreendia e

sabia que tinham herdado situacoes dificeis, mas o que desejava era

que o future presidente da Camara Municipal que tern esse

compromisso logo A partida, tenha uma informacdo clara de que

valerd a pena. Mais disse que es membros desta bancada ride puseram

em causa o investimento nem o emprestimo, mas sim o valor do mesmo

e o facto de ser amortizado em vinte anos, o que implicava varies

mandates e era claramente nossa obrigacdo que este assunto fosse

tratado de uma forma mais alargada para ser percetivel que a

populacdo entendia este facto. Aquilo que tinha solicitado era que

esta questdo fosse debatida de uma forma mais alargada, podendo

inclusive ter a mesma solucao e ir ao encontro do Executive sobre

esta materia, mas estariam mais confortados per ter havido um

debate aberto. Recordou que durante a campanha eleitoral nao ouvira



falar na contratacdo deste emprestimo e possivelmente os municipes

tambem nao ouviram, por isso era importante que se salvaguardassem

para evitar especulacOes futuras e achavam que essa era a forma

correta de se fazer as coisas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Humberto Mendes, referindo-se as intervencoes do

membro Carlos Goncalves, disse que o discurso utilizado por este

vinha no sentido de querer responsabilizar e assustar os membros

deste Orgdo, em particular os da bancada do Partido Socialista,

pela decisdo deste ponto, logo no dia em que se comemorava a

liberdade, mas os membros desta Assembleia Municipal eram pessoas

conscientes, educadas, dedicadas e que acompanhavam os processos.

Na sua opinido, esta nao era a melhor forma de se fazer politica.

No seguimento da sua primeira intervencao, voltou a questionar se o

emprestimo que iria ser colocada a votacao iria comprometer ou nao

o equilibrio financeiro da Autarquia, porque isso era o que

interessava aos municipes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - -  0 m e m b r o C a r l o s Goncalves respondeu q u e era precisamente por

s e comemorar o 2 5 d e a b r i l q u e t i n h a intervindo d e s t a f o r m a ,

lembrando q u e e s t e e r a  u m c a r g o n o m i n a l e cada um decidia por s i

proprio, a 'ado s e r q u e n a bancada socialista estivessem t o d o s

regimentados e e s t a liberdade dava-lhe legitimidade d e l e m b r a r a

c a d a u m a importancia q u e c a d a  u m t i n h a como membro d e s t e O r g d o .

A c h a v a q u e q u a n d o d i z i a q u e c a d a u m p o d i a v o t a r conforme a s u a

consciencia, i s s o n a o e r a p a r a assustar, e r a precisamente o

contrario, era o exercicio claro da democracia. Em relacdo questa°

que fez sobre o equilibrio financeiro para eventualmente justificar

e s t e emprestimo, e r a demostrativo q u e a b a n c a d a do P a r t i d o

Socialista tambem rid° tinha muito conhecimento nesta materia e s e

c a l h a r a t e i r i a v o t a r corn f a l t a de elementos, d a n d o r a z d o  a



Livro n.° 6

FL 48

importancia de se debater este assunto de uma forma mais aberta. --

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal disse que no discurso que

tinha hoje aqui proferido tinha falado na coragem e na sua opiniao,

os deputados municipais tinham que ser assertivos e tomar as suas

decisoes. Ele proprio, ao longo dos anos em que esta nesta

Assembleia Municipal, tinha por vezes votado contra as propostas

apresentadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal reforcou que em

relacao a amortizacdo do emprestimo, cerca de 100.000,00€ (cem mil

euros) anuais, era 1% do Orcamento e era Novi° que esta era uma

decisao que foi devidamente ponderada e ref letida. Como Presidente

de Camara ser-lhe-ia muito mais confortavel deixar a Camara

Municipal corn 0% (zero por cento) de divida, mas achava que isso

nao seria a solucao mas sim fazer os projetos que considerava

oportunos e que pudessem mudar o concelho num contexto de

equilibrio e contas solidas como sempre tiveram. Mais disse que

tambem era preciso coragem para o fazer no seu laltimo mandato,

saindo do Executivo e deixando um passivo destes, mas tambem

deixando obras feitas e conseguindo reforcar a mudanca que se

estava a fazer em Vila Velha de Raddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Luis Coutinho disse que esta questa() estava de certa

forma exacerbada porque esta bancada nas questoes que colocara, nao

se manifestara contra o investimento nem ao potencial interesse dos

projetos aqui apresentados. Aqui a questa() prendia-se corn a

discussao e andlise do tema e era possivel que se rid° tivessem hoje

colocado estas questa-es rid() haveria discussao sobre o assunto. Dal

o voto dos membros desta bancada ser de abstencao e nao votarem

contra, porque rid° estavam contra o investimento, mas sim a questdo

de debater o processo e tornar o mesmo mais credivel. - - - - - - - - - - - - -



- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal esclareceu que o que

estava hoje a apreciacao e votacao neste Orgdo era a intencao de

concretizar o emprestimo e das obras a que este iria ser alocado.

Posteriormente vird aqui a andlise e discussdo das condicoes do

emprestimo apas ser submetido as entidades bancarias o pedido de

financiamento e este ser aprovado em reunido do Executivo. - - - - - - - -

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal, em relacdo a intervencdo

do membro Luis Coutinho, disse que todos os temas que vinham a esta

Assembleia Municipal eram debatidos exaustivamente, lembrando que

os emprestimos tinham todos que ser analisados e aprovados nesta

Assembleia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Em seguida e no seguimento da proposta feita pela bancada da

Congaed° "Novo Rumo" colocou a votacao o adiamento da votacdo

sobre a Contratacdo deste Emprestimo, tendo sido rejeitado corn 16

(dezasseis) votos contra o adiamento e 3 (tres) votos a favor do

mesmo.

---- Ndo havendo mais intervene-6es e apos votacdo, a Assembleia

Municipal, ao abrigo da alinea f) do n°1 do art.' 25°. da Lei n°.

75/2013 de 12 de setembro, conjugado corn o disposto no n.° 2 do

artigo 51.0 do Anexo I a Lei n.° 73/2013, de 3 de setembro,

deliberou, por maioria, corn 16 (dezasseis) votos a favor e 3 (tres)

abstenc6es, dos membros Carlos Alberto Silva Goncalves, Luis Manuel

Machado Brito Coutinho Dias e Julia Cristina Marchdo Ceia, aprovar

os projetos de investimento, "Estaleiro Municipal" e

"Requalificacao e Ampliacdo do Edificio dos Pacos do Concelho", a

financiar corn recurs° a contratacdo de um emprestimo de medio e

longo prazo, conforme teor da minuta n°. 073/2022, cuja deliberacdo

foi aprovada na reuniao da Camara Municipal realizada em

14/04/2022, que se arquiva nos documentos presentes na sessdo.----
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----A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

----6-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao de Contrato

Interadministrativo para Delegacao de competencias no Agrupamento

de Escolas de Vila Velha de Reidao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Ndo havendo intervencoes e al:6s votacdo, a Assembleia

Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do

Contrato de Delegacdo de Competencias do Municipio de Vila Velha de

Rada() no Agrupamento de Escolas de Vila Velha de Rada°, no dominio

da educacdo, ao abrigo do disposto na alinea k) do n'l do artigo

25°, da Lei n°. 75/2013 de 12 de setembro, articulado corn o artigo

128°. da referida Lei, e nos termos do documento apresentado e

aprovado na reunido do executivo realizada em 14/04/2022, que sera"

rubricado pelos membros da mesa da Assembleia Municipal . - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao d a a d e s a o d o

Municipio a ENERAREA - Ag6ncia Regional d e E n e r g i a e Ambiente d o

Interior; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Luis Coutinho disse que os membros da bancada da

Congaed° "Novo Rumo" partilhavam da posicdo da Camara Municipal de

que esta adesdo poderia constituir uma mais valia para o concelho,

porque a energia era fulcral para o modelo de sociedade em que

vivemos. Esta Agenda poderia vir a trabalhar corn o Municipio em

areas tdo relevantes como a eficiencia energetica, o aproveitamento

de recursos energeticos, informacdo ao nivel das politicas de

energia entre muitas outras, ands referidas neste document° e por

essa razdo iriam votar a favor desta proposta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Ricardo Morgado disse que se congratulava corn a

entrada desta proposta, fazendo votos que a Autarquia pudesse

aproveitar o conhecimento tecnico desta Agencia, ndo 56 para o



Municipio mas tambem em prol dos Municipes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- No h a v e n d o m a i s intervencoes e al:6s votacdo, a Assembleia

Municipal, em conformidade corn a informacao n°014/2022, do Gabinete

d e A p o i o a o Presidente e da deliberacao da r e u n i d o da C a m a r a

Municipal 01/04/2022, q u e se arquivam j u n t o a o s documentos d e s t a

s e s s d o , deliberou, p o r unanimidade, de a c o r d o corn o disposto na

a l i n e a b), do art.° 23 e n o s t e r m o s da a l i n e a n), d o n.' 1, d o

a r t . ' 25.°, da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro aprovar a adesao

do Municipio a ENERAREA - Agencia Regional de Energia e Ambiente do

Interior, p e s s o a coletiva d e direito privado s e m f i n s lucrativos,

q u e tern p o r o b j e t o contribuir p a r a o a u m e n t o da eficiencia

energetica, a t r a v e s da utilizacao racional e da conservacdo da

e n e r g i a e para melhorar o aproveitamento dos recursos energeticos

endagenos, bem como o pagamento de uma j o i a  d e inscricao no valor

de 1.500,00E (mil e quinhentos euros), conforme preceituado n o

artigo 53.0 e no n . ' 3 do a r t i g o 56.°, bem como no n . ' 1

do artigo 53.°, aplicavel por remissao do n°. 3 do artigo 56.° e

artigo 60.', da Lei n.° 50/2012 de 31 a agosto, na redacao atual.-

- --- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 8-Informacdo do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre este ponto foi entregue a cada membro da Assembleia uma

Informacao e s c r i t a evidenciando no n°1, a situacdo financeira,

reportada a data de 14 (catorze) de abril, nomeadamente, os valores

da r e c e i t a c o b r a d a de 1.989.361,83E (um milhao, novecentos e

o i t e n t a e n o v e mil, trezentos e sessenta e um e u r o s e o i t e n t a e

t r e s centimos), d o s pagamentos efetuados de 2.014.519,65E ( d o i s

milhoes, catorze mil, quinhentos e dezanove e u r o s e sessenta e
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f
cinco centimos) e do saldo reportado a 14/04/2022 de 3.638.205,82E

(tress milhaes, seiscentos e trinta e oito mil, duzentos e cinco

euros e oitenta e dois centimos), bem como as faturas por pagar a

fornecedores no valor de 48.452,46E (quarenta e oito mil,

quatrocentos e cinquenta e dois euros e quarenta e seis centimos).-

----No n°2, as principals atividades desenvolvidas pela autarquia

nos setores da Educacdo, Cultura, Desporto e Tempos Livres, Acdo

Social, do Desenvolvimento e Turismo, no Apoio ao Desenvolvimento e

Protecdo Civil, no da Habitacdo e Urbanismo, Obras e Projetos

Municipais, bem como a informacdo sobre os recursos hierarquicos e

processos judiciais pendentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Ricardo Morgado destacou a inauguracao da Loja de

Cidadao, corn a presenca da Senhora Ministra da Modernizacao do

Estado e da Administracao Publica, questionando se já havia

informacao sobre o funcionamento deste espaco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Luis Coutinho disse que os membros da bancada d a

Congaed° "Novo Rumo" tambem se congratulavam corn a abertura da

Loja de Cidadao, que tardara mas finalmente era uma realidade. ----

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que a obra e

abertura da Loja de Cidadao fora um processo complicado, dando mais

algumas informacoes sobre o desenrolar do mesmo. Mais disse que

pela informacdo que tinha, as pessoas estavam satisfeitas e eram de

opiniao que foi um ganho substancial para a populacao a abertura

deste espaco. Em seguida deu nota de que estava a trabalhar corn os

respetivos Presidentes das Juntas de Freguesia a possibilidade de

estender o Espaco de Cidaddo as outras freguesias e assim fazer

aquilo que já existia na Freguesia de Vila Velha de Raddo, antes da

abertura da Loja de Cidaddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----9-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -



---- 0 membro Julia Ceia questionou sobre qual a situacdo da

empresa CENTROLIVA e tambem se nao haveria a possibilidade de

recuperar o edificio onde esteve a GNR, nem que fosse para já so o

telhado porque o mesmo apresentava um estado de degradacdo que rid°

era nada apresentAvel. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Maria Jodo Vicente comecou por cumprimentar todos os

presentes, dizendo em seguida que as populacoes das freguesias de

Sarnadas de Raddo e Perais ainda lido dispunham de caixas

multibanco, questionando se a Autarquia estava a envidar esforcos

no sentido de resolver este problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Benvinda Dias, Presidente da Junta de Freguesia de

Perais, comecou por cumprimentar todos os presentes e em nome do

Executivo desta Freguesia deixou uma palavra de agradecimento ao

Executivo Camardrio todo o apoio dado a esta Junta de Freguesia,

quer a nivel financeiro, quer na disponibilizacdo de apoio tecnico

e juridico, para a realizacao da obra de Requalificacao e Ampliacdo

da Casa Mortuaria de Alfrivida, realcando a importancia da mesma.--

---- 0 membro Celia Ribeiro, Presidente da Junta de Freguesia de

Fratel, comecou por cumprimentar todos os presentes e em nome do

Executivo desta Freguesia deixou uma palavra de reconhecimento ao

Executivo Camardrio pelo esforco demostrado na area da habitacao e

de edificios degradados nesta Freguesia, dando em seguida alguns

exemplos. Referiu tambem a preocupacdo corn a inviabilizacao corn a

passagem superior na entrada de Fratel, sabendo que apesar das

diligencias que vem sido feitas, apelava para que se continuasse a

insistir junto das respetivas entidades para a resolucao deste

problema. Solicitou tambem e assim que possivel, a substituicao

total do pavimento da estrada paralela a IP2, que liga Fratel ao

Vilar do Boi. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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----0 membro Vitor Oliveira, Presidente da Junta de Freguesia de

Sarnadas de Raddo, comecou por cumprimentar todos os presentes,

questionando em seguida mais informacdo sobre o arranjo da estrada

municipal que liga o Vale do Outeiro (Estrada Nacional 18) aos

Cebolais de Baixo. Mais informou que esta Junta de Freguesia tinha

iniciado em janeiro ultimo a realizacdo de uma reunido

descentralizada mensal deste Orgdo pelas varias localidades da

Freguesia e verificava que uma das preocupacoes comuns a todas elas

era o arranjo e manutencdo dos caminhos agricolas. Em dezembro

ultimo esta Junta de Freguesia cabimentara em Orcamento uma verba

razoavel para complementar o arranjo destes caminhos, aproveitando

para deixar uma palavra de agradecimento ao Executivo Municipal

pelo apoio logistic° dado nesta Area. Entretanto, ja. este Tries,

reforcaram esta rubrica orcamental, no entanto e sendo esta uma

preocupacdo de toda a populacdo da Freguesia, os membros da bancada

da Congaed° "Novo Rumo" da Assembleia de Freguesia votara contra a

revisdo ao Orcamento que possibilitava o reforco desta rdbrica.

----0 membro Ricardo Morgado salientou o exit° das varias

atividades culturais levadas a efeito no nosso concelho, destacando

O evento "RAIL FEST" que abrangia os municipios de Entroncamento,

Agueda e Vila Velha de Raddo, nomeadamente a importancia da

realizacdo viagem de comboio na linha da Beira Baixa, contribuindo

assim para a divulgacdo turistica desta regido, questionando se

estas viagens seriam para continuar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Carlos Goncalves, referindo-se a intervened° do

Presidente da Junta de Freguesia de Sarnadas de Raddo, disse que em

relacdo a votacdo que referira teria que ser analisada e discutida

o porque da mesma no orgdo respetivo que fora a Assembleia de

Freguesia, porque aqui nd° estavam na posse de toda a informacdo.--



Em relacdo ao comboio turistico disse que na Ultima vez que aqui

estivera levantara precisamente essa questa°, tinha inclusivo dado

exemplos da importancia do aproveitamento da linha da Beira Baixa

nesta area, achando que esta linha era extremamente atrativa para o

desenvolvimento turistico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por responder

a s questOes colocadas p e l o m e m b r o J u l i a C e i a , d i z e n d o q u e e m

r e l a c d o a CENTROLIVA que, conforme constava do a n e x o ao documento

d a informacao d o Municipio e o n d e e s t a v a descrito t o d o s o s

processos juridicos que estavam a decorrer referente a esta empresa

e r a elucidativo d a situacao, d a n d o m a i s a l g u m a s informacoes

complementares. D i s s e tambem que por parte d o s administradores d a

e m p r e s a h o u v e u m a tentativa d e aproximacdo e d e d i a l o g ° p a r a s e

encontrar a l g u m a s solucoes p a r a e s t a situacao, no e n t a n t o já

f i z e r a m s a b e r q u e o administrador judicial q u e o s representava

entendia q u e n a o s e enquadrava n a s s u a s atribuicoes a s propostas

que estavam a ser desenvolvidas por ambas as partes, remetendo para

mais tarde mais informacoes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Em relacdo ao edificio onde estava instalada a GNR, disse que

o m e s m o e r a d a responsabilidade d o Ministerio d a Administracao

Interna mas que apesar disso, o Municipio ha ja algum tempo avancou

corn u m p r o j e t o d e requalificacdo q u e tern v i n d o a t e r algumas

vicissitudes d e v a r i a o r d e m , esperando q u e a resolucao d e s t e s

contratempos esteja para breve. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Respondendo a. questa° dos multibancos, disse que a dificuldade

residia no facto de se encontrar instituicaes financeiras dispostas

a disponibilizar a instalacdo dos equipamentos nas freguesias, m a s

e m principio j a h a v i a desenvolvimentos n e s s a a r e a , reconhecendo

tambem o esforco dos respetivos Presidentes das Juntas de Freguesia
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de Perais e Sarnadas de Rada° para a resolucao deste problema.

----Quanto as questaes relacionadas corn o Fratel, disse que a

situacdo da passagem superior a entrada da localidade era

inconcebivel que ainda rid° tive sido resolvida, apesar da

insistencia permanente junto das Infraestruturas de Portugal e do

Governo Central. Em relacdo ao pavimento da paralela ao IP2, disse

que seria um investimento significativo e teria que ser devidamente

analisado. Aproveitou tambem para responder a questao sobre a

estrada que liga a Nacional 18, junto a Sarnadas de Raddo, e os

Cebolais de Baixo, dizendo que apas avaliacdo do estado da mesma, a

Camara Municipal optou por fazer uma intervencao mais aprofundada

para a resolucao deste problema, apesar de ser um investimento

major, estando já a decorrer o respetivo concurso public°. - - - - - - - -

----Quanto a questa° do comboio turistico disse que fora uma

iniciativa promovida no ambito do "RAIL FEST", levada a cabo pelas

Autarquias de Vila Velha de Rada°, Entroncamento e Agueda e corn o

envolvimento de outros parceiros. Dado ao exit() desta iniciativa

havia vontade por parte de todas as entidades envolvidas de a

promover corn mais assiduidade corn vista ao desenvolvimento do

turismo e trazer mais gente a este territario, tendo para o efeito

que haver uma articulacdo entre todos e principalmente corn a CP

para se poder avancar corn a ideia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Julia Ceia questionou se havia possibilidade de se

ter informacdo sobre o que se estava a queimar na empresa

CENTROLIVA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que as

questoes do ambiente

entidades proprias

dependiam do Ministerio do Ambiente e tinham

que faziam esse tipo de fiscalizacdo,

nomeadamente, a CCDRC, a Agencia Portuguesa do Ambiente e a



IGAMAOT. A Camara Municipal tern questionado essas entidades e dada

a recorrencia deste tema neste Orgdo, convidava todos os membros a

colocarem junto dessas entidades as sua questoes, porque ao faze -lo

estavam a fortalecer a posicao da Autarquia. Tendo por base a

ultima resposta da CCDRC, fosse porque razdo fosse, nao via muito

empenho por parte das entidades oficiais para encontrar uma solucao

para este problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- A questdo do membro JUlia Ceia se os membros da Assembleia

Municipal rid° poderiam ter a informacdo do que é que lá estava a

ser queimado, o Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que

se esta pedisse essa informacdo as entidades referidas estas teriam

que lhe responder. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 Presidente d a Assembleia Municipal d i s s e q u e no exercicio

d a s f u n c O e s d e m e m b r o s d a Assembleia Municipal, e s t e s t i n h a m o

direito e o dever de questionar as entidades. Como tal e visto que

era uma preocupacao deste membro e de todos em geral, esta tinha o

d e v e r c o m o representante d o s s e u s eleitores, d e questionar e s t a s

entidades, p o d e n d o f a z e  - l o n a qualidade d e m e m b r o d e s t e O r g d o ,

tendo o apoio da Mesa e do seu Presidente para o fazer. - - - - - - - - - - -

- --- 10- Periodo de intervencdo do publico nos termos do artigo 21°

do Regimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Interveio n e s t e p o n t o a S e n h o r a G r a c a Passos, residente n a

T a p a d a da Tojeira, Salgueiral, q u e comecou por cumprimentar t o d o s

os presentes, dizendo que achava que era fundamental tomar o pulso

a s a l a d e d a n o s s a democracia e s e r i a q u e a democracia e s t a v a

saudavel? E s e e s t a v a saudavel, o n d e é q u e e s t a v a m t o d o s o s

habitantes q u e n a o ocorreram a e s t a s a l a ? O n d e é q u e e s t a v a m o s

habitantes que nao ocorreram e espalharam-se pela Vila na vibracdo

do 25 de abril que assistira quando tinha 16 anos. Se a democracia



Livro n.° 6

FL 53

estava saudavel porque é que a intervencao dos cidaddos se reduzia

a meros cinco minutos nesta Assembleia? Se a nossa democracia

estava saudavel onde estavam os cidaddos jovens e menos jovens a

discutir e participar ativamente na politica local? Onde estavam os

debates de refleccdo regulares sobre os problemas do concelho

contextualizando-os no Ambito nacional e internacional? Numa

democracia saudavel o poder local ndo 56 defendia o bem comum como

se preparava para enfrentar situacoes de crise. Dado o contexto

atual todos sabiam que a presente crise prometia agudizar-se e

multiplicar as suas frentes. Neste contexto, nao seria fundamental

que se pensasse e procura-se medidas concretas para superar a crise

alimentar que se avizinhava? Como ativar e organizar a producao

local dos alimentos, como superar a desertificacdo dos solos, dando

o exemplo da queima dos matos que libertam imensos gases corn efeito

de estufa, questionando se nal° seria possivel adquirir-se maquinas

trituradoras de matos para fazer compostagem. Como superar a crise

da agua, rid() so a falta como a qualidade da mesma, relacionando

este facto corn os pesticidas e corn a existencia de cada vez mais

agricultura intensiva no nosso concelho. Como superar a crise

energetica e como superar a monocultura econOmica do concelho,

afirmando que a diversidade permitia resistir As crises. Continuou,

questionando se haveria interesse do Executivo em organizar um

ciclo de debates que teria como tema debater os desafios atuais,

que recursos é que o concelho tinha e pensar-se como é que se

poderia fazer frente ao que al vinha. Terminou, deixando o desafio

de se organizar uma Assembleia de Cidaddos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Presidente da Assembleia Municipal comecou por dizer que lido

tinha o habito de contar o tempo das intervencoes e referiu que em

conformidade corn Regimento deste orgdo o ponto de intervencao do



public° era destinado a solicitacdo de esclarecimentos por parte

dos cidadaos e apesar de a sua intervencao nao se enquadrar no que

estava regimentado, nao a tinha interrompido. Mais disse que tambem

rid() sabia onde estavam as pessoas, mas se neste momento fosse junto

do CDRC, na parte baixa da Vila, corn certeza que encontraria muita

gente reunida a festejar o 25 de abril. A democracia em Vila Velha

de Rada() funcionava de tal maneira que tinhamos a possibilidade de

rid() obrigar ninguem a assistir as Assembleias Municipais, so vinha

a assistir quem queria e isto era a democracia a funcionar no seu

pleno. Em relacdo a referenda que fez sobre os cinco minutos de

intervencao reservados aos municipes, a responsabilidade dessa

decisao era de todos os membros deste Orgao que aprovaram o

Regimento agora em vigor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Nal() h a v e n d o m a i s intervencoes n e s t e p o n t o , o Presidente d a

Assembleia Municipal deu por terminada a presente sessao, a s t r e z e

h o r a s e cinquenta m i n u t o s e d e l a s e l a v r o u a presente a t a , q u e

d e p o i s d e l i d a  e j u l g a d a conforme, v a i ser assinada pelos membros

d a

c• -
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